Vpe pág:
 \$20.570.976
 Difusión:
 126.654

 Vpe portada:
 \$20.570.976
 Ocupación:
 37,71%

Fecha

Vpe:

: NACIONAL ncia: 0



Pág: 5

Futuro edil (RN) se refirió a la grave situación del liceo

## Santiago: Alcalde electo Mario Desbordes buscará remover "sí o sí" a la rectora del INBA

Una vez que asuma como jefe comunal, tendrá la facultad de reemplazarla con la respectiva indemnización, dado que fue nombrada por Alta Dirección Pública.

DIERK GOTSCHLICH

Inmersos en un tenso ambiente volverán hoy al liceo los profesores del Internado Nacional Barros Arana (INBA), luego de la explosión ocurrida la semana pasada dentro del establecimiento que dejó a 35 jóvenes con lesiones de distinta consideración.

El último reporte del Ministerio de Salud, de ayer a las 18:00 horas, indicó que 22 estudiantes permanecen hospitalizados, de los cuales cuatro están en estado crítico y dos, en extrema gravedad.

dos, en extrema gravedad.
Entre la conmoción de la comunidad educativa, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), había anticipado que las actividades se retomarían ayer, pero sin clases normales, sino que "más bien en un momento de reencuentro de la comunidad, para recuperar las capacidades socioemocionales que se deterioraron muy fuertemente con este suceso".

## "Regreso paulatino"

No obstante, la Rectoría del INBA informó que el retorno de los escolares se retrasará hasta la próxima semana porque ayer continuaban los trabajos investigativos que lleva adelante la fiscalía al interior del establecimiento, y que hoy y mañana los alumnos tampoco tendrán que asistir porque solo se trabajará junto a los profesores.

junto a los profesores.
"Los días martes 29 y miércoles 30 se suspenden las clases. En
esos días estaremos trabajando



en la contención y atención psicoemocional de (...) los docentes y funcionarios del establecimiento, así como en la planificación de la contención psicoemocional de los estudiantes y el regreso paulatino a nuestro internado", señaló mediante un comprisio de los parderedos

nado", señaló mediante un comunicado a los apoderados.
Con ello, la tragedia implicó que toda la comunidad escolar perderá al menos seis días de clases, contando el miércoles (día de la explosión), jueves y viernes; y los tres días académicos de esta semana, antes de los feriados de este 31 de octubre y 1 de noviembre.

Así, ayer el portón del histórico inmueble de Santo Domingo estaba cerrado con candado y el edificio con movimiento en su interior, tras una fachada que lo hace lucir abandonado: escombros, maleza y vegetación se acumulan en el frontis.

## Futuro edil apuesta por un cambio

El alcalde electo de Santiago, Mario Desbordes (RN), desde diciembre estará a cargo del municipio sostenedor del establecimiento, hasta que comience el traspaso al Servicio Local de Educación Pública (SLEP) de Santiago Centro a partir del pró-

La futura autoridad adelantó que buscará frenar el traspaso de los colegios al SLEP, y que cuando asuma la alcaldía, removerá a la cuestionada rectora del INBA, María Alejandra Benavides, quien la semana pasada aseguró que la tragedia por la explosión se debió a un "hecho aislado" y provocó molestia en distintos sectores

internado estuvo

cerrado ayer y hoy retornarán

solo los profeso-

trabajos psicoe

res para los

Incluso el ministro Cataldo luego se distanció de los dichos de la rectora y apuntó a que "evidentemente no" se trata de un problema puntual, sino que es parte de un contexto de "larga data".

Desbordes planteó en una entrevista con Mega que "la voy a cambiar sí o sí (a Benavides)", ya que "no puede seguir una persona que nos sale con semejante frase".

semejante frase". El exministro añadió que "si el INBA, teniendo capacidad para 2.500 jóvenes, hoy día no tiene ni un tercio de eso, es precisamente porque están amedrentados los profesores, los auxiliares, las demás familias", y que "tenemos que retomar estos establecimientos emblemáticos como lugares en donde los jóvenes de menos recursos terían la posibilidad de la movilidad social".

habrá tres de RN, dos del R. Republicano y uno de la UDI, entre los diez integrantes

Mario Desbordes tendrá un concejo con una mayoría de oposición al Gobierno

También enfatizó que "al alumno que tenga problemas, que se porta mal, que es desordenado, que tiene un problema en la casa, se le dará apoyo", pero que al "que tira una molotov, que se pone un overol blanco, ese ya no es un alumno problemático, es un delincuente, y habrá expulsiones, intentaré que se vaya a un centro del (ex)Sename, si es menor de edad, o a la cárcel, si es mayor de edad ".

Benavides fue nombrada por el Sistema de Alta Dirección Pública (ADP) en 2022, por lo que su remoción no sería tan rápida como en el caso de un rector interino, por ejemplo, pero el alcalde sí tiene las atribuciones para hacerlo, con la indemnización correspondiente, al tratarse de un cargo de confianza del sostenedor.

En esa línea, el concejal electo del Partido Republicano Vicente Martínez se sumó a los dichos de Desbordes y comentó que "las bombas molotov deben desaparecer de los establecimientos educacionales de nuestra comuna; por eso, apoyamos las palabras del alcalde electo", y adelantó que el jefe comunal tendrá su respaldo "para sacar a los delincuentes de los establecimientos educacionales y aplicar la ley". El concejo de Santiago quedará

El concejo de Santiago quedará conformado por tres representantes de RN, 2 del Partido Republicano, uno de la UDI; además de 2 del PC, uno del Frente Amplio y otro de la izquierdista Alianza Verde Popular.

## Gremio docente: "Son declaraciones bastante inquietantes"

El Colegio de Profesores se manifestó contra el anuncio y su presidente, Mario Aguilar, declaró que las palabras del alcalde electo son "bastante inquietantes", y que "ese estilo de tipo sheriff ya fue puesto en práctica en Santiago: hubo un antecesor su-yo, hace dos períodos atrás, el señor (Felipe) Alessandri, que aplicó esa política con la que usted amenaza".

Añadió que "por supuesto que deben existir sanciones", pero sostuvo que poner el foco en las medidas punitivas "es un tremendo error".